
Protokoll über die öffentliche Ortschaftsratsitzung vom 20.01.2025 

Beginn: 20.00 Uhr 

Ende:  22.15 Uhr 

 

Protokollführer: Alexander Buhl 

 

Anwesende Ortschaftsräte: 

Margaretha Schleuter 

Anne Storm 

Nadja Stammerjohann 

Martin Wochner 

Alexander Buhl 

Karl-Hermann Rist 

Markus Klatt 

Udo Pelkner 

 

Anwesende Gemeinderäte: 

Tobias Feindler 

Niklas Petermann 

 

Gäste: 

Martin Trinkner & Frank Klaiber (Präsident & Vizepräsident der Stierzunft Muhwiesen e.V.) 

 

Besucher: 

14 Besucher 

 

1. Jubiläumstreffen 2026 (Stierzunft Muhwiesen e.V.) 

1.1 Martin Trinkner stellt die Pläne zum Jubiläumsnarrentreffen am 06.02. & 08.02.2026 vor. 

Geplant sind ein Programm mit Nachtumzug am Freitag und dem Jubiläumsumzug am 

Sonntag mit je unterschiedlichen Umzugswegen. Dabei werden 30 befreundete 

Narrenzünfte aus der näheren Umgebung mit ca. 2.500 Hästrägern teilnehmen. 

1.2 Neue Obristen (höchste Auszeichnung der Vereinigung) sind Udo Pelkner und Andreas 

Mauch. Auch wurden beide zum immateriellen Kulturerbe erklärt. 

1.3 Vorbereitend werden Infoveranstaltungen und Vernetzungstreffen stattfinden. Jede 

helfende Hand wird vom Verein benötigt. Auch soll es einen Straßenschmuck mit Bändeln, 

eine neue Festschrift mit Chronik sowie Besenwirtschaften geben. 

1.4 Fragen nach dem Jugendschutz, Sicherheitskonzept, Toiletten und 

Müllentsorgung/Aufräumarbeiten wurden gestellt. 

 

2. Aktuelle Bauanträge und Mitteilungen 

2.1 Liebherr Mietpartner beantragte im November eine Befreiung vom Bebauungsplan zu 

Errichtung eines Hofkrans. Der Ortschaftsrat hatte keine Einwände. 



2.2 Im Burgweg 25 wird der Speicher zu Wohnraum ausgebaut. Das Bauvorhaben ist 

verfahrensfrei und damit ohne Bauantrag möglich. 

2.3 Die Ortschaftsverwaltung Wahlwies erhält einen neuen erdgebundenen Stromanschluss. 

2.4 Die Stadt Stockach plant eine Einwohnerversammlung am 28.04.2025 ab 19.00 Uhr in 

der Adler Post. Anliegen können vorab eingereicht oder spontan aufgerufen werden. 

2.5 In der kommenden Gemeinderatssitzung werden die ersten Ergebnisse des 

Lärmaktionsplans vorgestellt und veröffentlicht. Dabei wurden, auch in den Ortsteilen, 

hauptsächlich die Hauptverkehrswege (Ortsdurchfahrten) bewertet. Aktuell könnte auf 

vielen Strecken Tempo 30 notwendig werden. Für Wahlwies wird ein lärmmindernder 

Fahrbahnbelag empfohlen. 

 

3. Wahlwies 2029: Themenzuteilung 

3.1 Straßenverkehr, ÖPNV & Tourismus 

-> Charlie Schleuter 

-> Planung eines Konzepts 

3.2 Grundschule 

-> Markus Klatt 

-> Sanierung und Ausgestaltung 

3.3 Ev. Johanneskirche 

-> Tobias Feindler 

-> zukünftige Nutzung durch Vereine 

3.4 Klimafolgenanpassung 

-> Martin Wochner 

-> Schutz vor Hochwasser, Starkregen, Unwetter, Hitze und Trockenheit 

3.5 Feuerwehr & DRK 

-> Niklas Petermann 

-> Ausstattung und Bevölkerungsschutz 

3.6 Wohnraum 

-> Anne Storm 

-> Bereitstellung & Optimierung 

3.7 Flächennutzung 

-> Karl-Hermann Rist 

-> Industrie, Gewerbe, Agri-PV, Landwirtschaft & Naturschutz 

3.8 Nahversorgung 

-> Nadja Stammerjohann 

-> Infrastruktur & Angebote 

3.9 Dorfleben 

-> Udo Pelkner 

-> Dorffest 2026, Jugendbeteiligung, Familienfreundlichkeit & Nachbarschaft 

 

4. Offene Punkte des Ortschaftsrats 

4.1 Nadja Stammerjohann fragte nach der Einführung einer gelben Tonne. 



4.2 Niklas Petermann berichtet von der App „Region der Lebensretter“. Als registrierter 

Helfer wird man bei einem Notfall in seiner näheren Umgebung informiert und auf Standorte 

von Defi-Stationen hingewiesen. Die Roßberghalle verfügt über einen Defibrillator, allerdings 

nur innen im Foyer (außen angebracht wäre zugänglicher). Auch das Rathaus soll einen 

neuen Defi (außen) bekommen. Mögliche weitere sinnvolle Standorte wären die Volksbank 

und Waldorfschule. 

4.3 Udo Pelkner erkundigte sich nach dem aktuellen Stand der Fahrradständer am Rathaus, 

der Schließung der Baumlöcher in der Jahnstraße und dem Rückschnitt der Hecke am PKD-

Verwaltungsgebäude. Alle Maßnahmen sind schon länger geplant und sollen umgesetzt 

werden. Bezüglich der Hecke hatte Karl-Hermann Rist die Verwaltung des PKD informiert. 

 

5. Offene Punkte der Einwohner/innen 

5.1 Ein Besucher weist auf die Verschmutzung der Feldwege und die Sanierungsbedürftigkeit 

des Privatabschnitts des Burgwegs hin. Um den fehlenden Bauplätzen entgegen wirken zu 

können regt er eine Bürgerumfrage an. Die geplante Änderung des Flächennutzungsplans für 

Agri-PV hält er für zu großflächig (2% der Gemarkungsfläche entsprechen ca. 138ha) und 

bemängelt, dass alle Ziele nur auf Wahlwieser Gemarkung erreicht werden sollen. 

 

6. Flächennutzungsplanung Agri-PV: Stellungnahme des Ortschaftsrats 

6.1 Die gemeinsame Stellungnahme des Ortschaftsrat Wahlwies und der Wahlwieser 

Gemeinderäte wird präsentiert und beraten. Verschieden Fragen und Ergänzungen kommen 

dabei auf. Der Ortsvorsteher wird zur Aktualisierung beauftragt mit einer möglichen 

Beschlussfassung zur nächsten Ortschaftsratsitzung. 

6.2 Markus Klatt fordert, dass 2% der Gemarkungsfläche die Obergrenze sein sollen. 

6.3 Charlie Schleuter findet die Vorlage zustimmungsfähig. 

6.4 Nadja Stammerjohann sieht dies ebenso. Weiter betont sie, dass das Gebiet durch Agri-

PV-Projekte einen grundsätzlich neuen Charakter erhält. 

6.5 Niklas Petermann kann der Vorlage zustimmen. Er betont, dass die Beteiligung von 

ortskundigen Personen wichtig ist und Probleme somit frühzeitig erkannt werden können. 

6.6 Tobias Feindler betont die Wichtigkeit einer zukünftigen Ausweisung eines Wohngebiets 

entlang des Maisenbühls. Daher sind großzügige Abstände von Planungsgebiet zum Dorf 

notwendig. 

6.7 Anne Storm betont die Pflicht zur frühzeitigen Information des Ortschaftsrats durch die 

Stadtverwaltung (Hauptsatzung) und wünscht sich diese bei den weiteren Entwicklungen. 

Die endgültige Stellungnahme soll auch allen Gemeinderatsmitgliedern zur Verfügung 

gestellt werden. 

6.8 Martin Wochner betont, dass eine frühzeitigere Beratung viel Ärger hätte vermeiden 

können. 

6.9 Karl-Hermann Rist schließt sich der geäußerten Kritik an. Die Bevölkerung muss bei 

solchen Vorhaben mitgenommen werden. Auch wurden beim bisherigen Plan zu wenig 

andere mögliche Flächen beachten, welche in Frage kämen. 



6.10 Udo Pelkner sieht es ebenfalls kritsch, dass das gesamte Ausbauziel von 2% in Wahlwies 

verwirklicht werden soll. Normale Freiflächen-PV-Anlagen sollen in der Satzung 

ausgeschlossen werden, damit nur Agri-PV möglich bleibt. Eine mögliche Ausweitung des 

Baugebiets am Maisenbühl muss sichergestellt werden, da zu wenig Bauland verfügbar ist. In 

der Stellungnahme soll der Begriff „Anwohner“ gegen „Einwohner“ ersetzt werden. Die 

bisherige Formulierung ist zu freundlich und sollte daher verschärft werden. Auch sollte die 

Informationspflicht der Stadtverwaltung gegenüber dem Ortschaftsrat mehr hervorgehoben 

werden. Er schätzt alternative Standorte in anderen Ortsteilen als leider tendenziell 

ungeeignet ein. Auch berichtet er von beobachteten Verbesserungen für die Ökologie im 

Solarpark Mooshof. 

6.11 Aus dem Kreis der Besucher kommt die Forderung nach einer ergebnisoffenen 

Alternativprüfung, da das geplante Gebiet in Wahlwies besonders landschaftlich wertvoll ist. 

Diese ist nicht nur eine Landschaft, sondern auch Naherholungsgebiet und für die 

Gesundheit wichtiger Lebensraum. Eine Installation von PV auf einem flachen Gelände 

könnte wirtschaftlicher erfolgen können. Eine Frage richtete sich auf die Sorge von mehr 

Hitze und einer Verschlechterung des örtlichen Mikroklimas. Allgemein seien die 

Belastungen in und um Wahlwies bereits hoch. Die Verfahrensreihenfolge sei 

möglicherweise juristisch anfechtbar. Teilweise emotional wurde mehr Selbstbewusstsein 

beim Einsatz für diesen existenziellen Lebensraum gefordert. 

 

7. Protokolle und Termine 

7.1 Das Protokoll der letzten Ortschaftsratsitzung wurde zur Einsicht vorab versendet, 

ausgelegt und genehmigt. Das bestätigte Protokoll wird auf www.wahlwies.de veröffentlicht. 

7.2 Mitgliederversammlung des Boden- und Wasserverbands am 30. Januar 2025 um 20.00 

Uhr im Sitzungssaal des Rathaus Wahlwies. 

7.3 Terminabsprache am 04. Februar 2025 um 19.30 Uhr. 

7.4 Mitgliederversammlung des Fördervereins der Grundschule Wahlwies am 05. Februar 

2025 um 20.00 Uhr. 

7.5 Karrieretag im Berufsschulzentrum und Goldäckerschule am 14. Februar 2025, sowie der 

Sportlerehrungsabend in der Adler Post ab 19.00Uhr. 

7.6 Bunter Abend am 22. Februar 2025 ab 19.30Uhr in der Roßberghalle. 

7.7 Am 22. Februar 1945, als vor 80 Jahren, schlugen in Wahlwies Bomben in der Endphase 

des zweiten Weltkrieges ein. Geplant ist mit einer Pressemeldung daran zu erinnern. 

7.8 Bundestagswahl am 23. Februar 2025. Die Wahllokale sind im Rathaus (Sitzungssaal) und 

Roßberghalle in den Räumen der Feuerwehr. 

 

Weitere Termine sind im Informationskasten am Rathaus und auf www.wahlwies.de 

nachlesbar. 

 

8. Nachsitzung 

8.1 Die nächste Ortschaftsratsitzung wird am 24. Februar 2025 um 20.00 Uhr im Sitzungssaal 

des Rathaus Wahlwies stattfinden. 



 

Protokoll gelesen und genehmigt. Wahlwies, den 

 

 

 

 

(Ortsvorsteher)      (Ortschaftsräte) 


